

Asociación para la Promoción Social Alternativa MINGA

Respaldamos la Minga Humanitaria, Política y Social que, por iniciativa de la sociedad civil, promueve el diálogo regional directo para la paz en el suroccidente colombiano

La Asociación MINGA saluda la propuesta de organizaciones sociales del Cauca, encabezada por el Consejo Regional Indígena del Cauca CRIC, de convocar por iniciativa propia un Diálogo Regional de Paz con la participación de la diversidad de actores económicos, sociales, políticos y armados que tienen presencia en la región. El Cauca es el departamento que hoy registra el mayor número de agresiones a sus comunidades y sus liderazgos, defensores y defensoras de los derechos humanos, en el contexto del conflicto armado; una tragedia que urge respuestas prontas y efectivas.

La territorialización es un criterio importante planteado por el gobierno alrededor de la Paz Total, lo que significa facilitar espacios participativos de distintos sectores sociales para la construcción de agendas dirigidas a la transformación de sus territorios específicos, y el establecimiento de acuerdos humanitarios que reduzcan los impactos de la violencia en los diferentes aspectos de la vida de las poblaciones. Sin embargo, pensamos que al gobierno le ha faltado decisión en la urgente necesidad de habilitar estos espacios de diálogos regionales en torno a la paz, que involucre la superación del conflicto armado en todas sus expresiones.

Esperamos que esta iniciativa, surgida desde las angustias y desafíos de la sociedad civil caucana, sirva de experiencia para todas las partes comprometidas en la paz del país; que convoque voluntades y metodologías creativas en otras regiones, con el protagonismo de las organizaciones sociales. Esperamos que el gobierno ofrezca las garantías jurídicas, políticas y económicas necesarias para que este proceso pueda cumplir con sus propósitos, y que además sea considerado en la estructuración e implementación de la agenda nacional de los diálogos regionales de paz.

En consecuencia, la Asociación MINGA acompaña la Minga Humanitaria, Política y Social por la Defensa de la Vida, el Territorio y la Paz Total e Integral, a realizarse durante los días 27, 28 y 29 de abril en el territorio de Diálogo, Paz y Convivencia El Pital – Municipio de Caldono; ofreciendo con ello nuestro respaldo a la apertura de un camino que creemos trascendental para aminorar las secuelas del conflicto armado, uno de los factores que ha impedido la construcción de los proyectos comunitarios en perspectiva del Buen Vivir.

Asociación para la Promoción Social Alternativa MINGA

Abril 25 de 2023

AV. Calle 19 No. 4-88 of. 1203 Teléfono: 281 3048 E-mail: minga@asociacionminga.co www.asociacionminga.co Bogotá, Colombia